



やさしく かしこく たくましく 明朗 自主 健康 根性  
**すわのせしあわせ学校便り**

諏訪之瀬島学園  
令和6年4月24日号



転入職員の紹介  
今年度は新たに6名の職員を迎えることになりました。各先生の自己紹介を裏面に掲載しておりますのでお読みください。

## 義務教育学校(諏訪之瀬島学園)開校一年目を迎えて



マルバサツキの花の淡い紫色も、鮮やかです。朝7時10分を過ぎると、子どもたちの「おはようございます」の元気な声が聞こえています。新入学の1年生1名、新山海留学生の4名を加え、本年度は21名でのスタートです。

保護者や里親、寮監、地域の皆様には、転入職員・家族の迎えや荷入れ等、年度末・年度初めのご多用の中にご協力をいただき、改めて感謝いたします。13日(土)には転入職員の自治会主催の歓迎会まで早々にひらいていただき、転入職員・家族への期待の大きさを感じました。ありがとうございました。

入学式・進級式を終えた9年生に、前年度の諏訪之瀬島小・中学校と本年度の諏訪之瀬島学園の違いや印象を聞いてみました。生徒にとっては「中学3年生」と呼ばれることが「いよいよ中学校を卒立つ」というイメージがわきやすいとの事でした。しかし、「9年生」と呼ばれるからには、1~9年生を最上級生とまとめていく自覚が高まりやすいとの事でした。ご存じのように1~4年生(小1~4)は、基本的な学習習慣や生活習慣の確立を図る時期です。5~7年生(小5・6、中1)は、学力の向上や義務教育前期課程から後期課程への円滑な接続を図る時期です。具体策として、本校では社会や外国語等、中学校籍の専門の先生方が教科担任として授業を実施します。8・9年生(中2・3)は、自立して生きる力を育む義務教育9年間のまとめの時期です。具体策として、行きたい高校への進学に向けての個別指導も始まります。トカラ科という学習の中で、諏訪之瀬島のよさを学ぶために切石港への壁画制作にも取り組みます。このようなことを進めるために、教諭が1名増ともなっています。今後も義務教育学校(諏訪之瀬島学園)のよさを皆様方にも発信してまいります。

### すわのせ・しあわせ

前任の校長先生から、校訓を「すわのせ しあわせ」に変更したとの引継ぎを受けました。さらに、全ての教育活動等を子どもたちの幸せにつなげていきたいと言う願いからだと伺いました。素敵な言葉だと思います。

大谷選手ではありませんが、諏訪之瀬島の教育は二刀流だと思います。一つは、「島立ちに向けた教育」です。高校進学と共に離島します。15の春を意識しなければなりません。もう一つは、「諏訪之瀬島のよさを生かした個に応じた教育」です。たくさんの山海留学生が来てくれています。その子たちのニーズに対応する必要があります。前任の校長先生同様、学校経営へのご理解・ご協力を願いいたします。

## すわのせっ子 4月コレクション



【入学式・進級式】4名の入学生・進級生をを迎えましたご出席ありがとうございました。



【授業参観】新年度が明け、新たな学びがスタートしました。



【新体力テスト】毎日の朝ランや体育授業、外遊びで培った体力を発揮しました。



【タケノコ採り】参加者のご協力で今年度は地場産業を学びながら充実したタケノコ採りができました。ありがとうございました。

### 5月の行事予定

- 2日(木)スケッチ大会、弁当型給食
- 8日(水)交通安全・不審者訓練教室
- 11日(土)土曜授業・トカラ集会
- 18日(土)ボッチャ大会(社会教育学級)
- 21日(火)レントゲン便・学校訪問
- 26日(日)~30(木)7~9年生連合交流学習
- 29日(水)~6/1日(土)5・6年合同修学旅行

### 4月も下旬になり

先月は相次ぐ予定変更の最中、島立ちをする子どもたちや転出職員を送り出しましたが、新たな出会いとともに新学期が始まりました。子どもたちも職員も諏訪之瀬島の生活に慣れ、学校生活も軌道に乗りつつあります。今年度も島民の皆様と「すわのせしあわせ」な学校づくりができると幸いです。

教頭

## あたらしく来られた先生方の紹介です



諏訪之瀬島に赴任できることを、誇りに思います。15の島立ちを大きく意識しながら「プライド&ブレイキ」で、子どもファーストの学校経営をいたします。また、山海留学生がまた来年もいたい学校つくりを目指します。妻・愛犬とも、どうぞ、よろしくお願ひいたします。



9年生の担任、4年生・6年生の社会、7年生～9年生の社会と技術の授業を担当しています。諏訪之瀬島に来て1ヶ月弱経ちました。まだ、わからないこともあります、ご迷惑をかけることもあるかと思いますが、頑張っていきたいと思います。今後ともよろしくお願ひします。



今年度は、3・4年生の担任をさせていただくことになりました。初めて学校に来た時から、子どもたちの朝ランやボランティアを頑張っている姿に、自分も頑張ろうと元気をもらっています。趣味は、バスケットボールとキャンプをすることです。スポーツは何でも好きなので、たくさん誘っていただけるとありがたいです。これから、様々なことでお世話になると思いますが、フットワークは軽い方なので気軽にお声掛け下さい。よろしくお願ひいたします。



5・6年生の担任をしております。子どもたちの素直さからは感動を、熱心さからは学びをもらっている毎日です。地域の方々には、いつも温かなお心遣いをいただき、日々感謝しております。ご迷惑をかけすることもあるかと思いますが、頑張って参りますので、どうぞよろしくお願ひします。



鹿児島大学大学院で哲学を学んだ後、小学校で2年間英会話活動補助員を致しておりました。ビートルズの音楽と温泉、サイクリングを愛する、薩摩っ子です。憧れのフェリーに乗船できて有頂天です。よろしくお願ひいたします。



この度、養護助教諭として諏訪之瀬島学園に赴任いたしました。3月に大学を卒業し諏訪之瀬島に来ました。今回が初めての教員生活となります、子供たち・地域の方々・先生方がとてもあたたかくて、1年目に諏訪之瀬島に来ることができて恵まれているなど日々感謝しております。

まだまだわからないことばかりで、ご迷惑をかけすることもあるかもしれません、諏訪之瀬島のことを多く知つていけたらと思っております。よろしくお願ひします。